

En vue de l'amélioration de la qualité de nos produits laitiers

Dans notre article publié le 3 février, dans le Bulletin de la Ferme, nous avons demandé aux intéressés de lire attentivement le rapport officiel de l'inspecteur du Bureau de Santé—cité de New-York—et de ne pas conclure que ce rapport était trop exigeant avant d'avoir pris connaissance des explications que nous vous donnons aujourd'hui.

Afin de pouvoir juger ce rapport à son mérite, il faut d'abord se demander si les conditions de santé des personnes qui manipulent le lait et des troupeaux laitiers, l'état sanitaire des étables et de la laiterie, la propreté des ustensiles et les soins de la traite sont nécessaires; et, en second lieu, si ces conditions sont pratiques et peuvent être remplies par les producteurs de lait.

Ce rapport est sous forme de questionnaire et pose vingt-neuf questions. Il ne faut pas s'en effrayer, parce qu'en somme ces questions se résument à demander si oui ou non le producteur est en état de fournir du lait sain, de bonne saveur et de bonne qualité de conservation. Ce sont là des choses absolument nécessaires, non seulement pour le lait qui doit être vendu en nature, mais pour tout lait ou crème destiné à être converti en fromage, en beurre ou en crème glacée.

Il y a bien un certain nombre de producteurs qui ne remplissent pas toutes les conditions exigées et qui, cependant, livrent aux fabricques du lait ou de la crème de bonne qualité. Par exemple, on peut négliger les conditions ou l'aménagement des étables quand on ne produit du lait qu'en été; pendant que les vaches sont au pâturage, on peut également livrer du bon lait sans avoir une laiterie. Si ces deux choses ne sont pas indispensables dans certains cas, elles ne sont pas moins très utiles pour celui qui veut produire du lait de toute première qualité; mais celui qui veut exporter ses produits, lait ou crème, devra se conformer aux conditions exigées, sans quoi il s'expose à voir refuser non seulement son lait par les autorités américaines mais bien tout le lait reçu à la fabrique.

Dans le moment, certains états sont moins exigeants que ne l'est la ville de New-York; mais, en revanche, la cité de New-York paie la crème de 3 à 4 sous de plus la livre de gras.

Si nous pouvons obtenir plus sur le marché américain pour des produits fabriqués ou préparés dans de bonnes conditions sanitaires, il ne faudrait pas conclure que, si nous ne produisons pas de lait pour ce marché, nous n'avons pas d'intérêt à observer tous ces détails parce que nos fabricques ou fabricants ne les exigent pas. Un certain nombre de fabricants, nous l'admettons, n'ont pas été assez exigeants. Je ne chercherai pas la preuve ailleurs que dans la quantité considérable de produits laitiers, beurre et fromage, dont le seul défaut reproché par les classificateurs était: "mauvaise saveur" ou "saveur pas nette". J'ajouterai qu'au moins 90% des produits qui ont été classifiés No 2 l'ont été uniquement parce que les fabricques ont reçu du mauvais lait. Nous étions si persuadés de la chose que nous avons donné instruction à nos inspecteurs de faire des visites chez les cultivateurs, afin de s'assurer des conditions et de donner des conseils quand il y avait lieu de le faire.

Nous n'avons pas encore fait la compilation des rapports de nos inspecteurs sur ces visites, mais en les examinant nous sommes plus convaincus que jamais que les conditions sanitaires rencontrées chez le producteur sont celles qui devraient attirer toute notre attention, si nous voulons non seulement être en état de produire du lait et de la crème pour l'exportation mais produire du beurre et du fromage de première qualité.

À part le marché américain, nous avons dans la Province un excellent marché pour notre lait et notre crème. De fait, la consommation de ces produits augmente d'année en année et il est présentement plus important que ne l'est le marché américain. Dans les seules villes de Québec, Shawinigan, Grand-Mère et Trois-Rivières il s'est vendu en nature, en 1926, 1,683,167 livres de crème et en plus 561,485 lbs de crème ont été converties en crème glacée; à part la crème, il s'est reçu

19,912,265 livres de lait. Ces chiffres peuvent donner une idée de ce que doit être la consommation pour toute la Province. Personnes ne contestera que c'est un marché à cultiver. Il serait possible de consommer et il se consommerait beaucoup plus de ces produits s'ils étaient de meilleure qualité (surtout en hiver). Nous y arriverons si les intéressés comprennent bien toute la nécessité qu'il y a d'offrir au marché un produit sain, de bonne saveur et ayant toutes les qualités de bonne conservation. Ces choses ne peuvent être obtenues qu'en produisant dans des conditions sanitaires.

En se plaçant dans ces conditions, vous augmenterez la demande pour vos produits laitiers, tant sur le marché américain que sur vos marchés locaux.

ELIE BOURBEAU,

Inspecteur général des beurrieres et fromageries.

L'électricité et l'agriculture

Un livre très intéressant portant pour titre "Le Développement Électrique une aide à l'Agriculture" vient d'être publié. L'auteur est M. Guy E. Trip, président du Bureau de direction de la compagnie Westinghouse, universellement connue.

La position éminente qu'occupe l'auteur dans le monde industriel serait suffisante pour attirer l'attention sur ce livre. Nous devons dire cependant que ce livre par lui-même et pour sa valeur intrinsèque mérite d'être lu et étudié.

M. Tripp admet le problème qui confronte aujourd'hui l'agriculture: revenus insuffisants comparés au capital investi et à la somme de travail dépensée.

D'un autre côté, la centralisation de l'industrie a probablement atteint son point culminant.

Le développement du pouvoir hydraulique et la facilité de transmission de l'électricité amènera probablement la solution de ces problèmes de l'industrie et de l'agriculture.

La décentralisation de l'industrie décongestionnerait les villes et donnerait de l'ouvrage au surplus de population des campagnes en même temps qu'elle créerait de nouveaux marchés pour l'écoulement des produits de la ferme.

Voilà des avantages appréciables qu'il ne faudrait point perdre de vue quand il est question du développement de nos pouvoirs d'eau.

L'électrification des campagnes est un problème qui a attiré l'attention de tous les hommes publics qui s'intéressent au progrès des classes rurales.

On a compris qu'un des meilleurs moyens d'attacher l'homme à la terre, c'était de rendre sa rude tâche plus facile et ses conditions d'existence plus agréables. L'électricité est la force qui indiscutablement se prête le mieux à la réalisation de ces deux objectifs.

L'électricité, quand elle sera répandue partout dans nos campagnes, rendra faciles des tâches aujourd'hui fort onéreuses: elle actionnera les machines à battre le grain, fera fonctionner les moulins à seie, tirera l'eau de la terre pour la distribuer aux abreuvoirs et faire le service de la maison, elle fera mouvoir la machine à laver et la machine à coudre, remplacera lampes et lanternes fumeuses etc.

En ce temps-là, grâce à l'électricité, les maisons de la campagne jouiront de tous les avantages de celles des villes, avec en plus les larges horizons et l'air pur et vivifiant.

Phonographe GRATIS

Phonographe avec véritable bon moteur. Reproduit records de monologues, chant, musique. Fait pour durer, beau fini, tourne régulièrement. — Donnera beaucoup d'agrément à toute la famille. Donné en retour de la vente de 30 gravures artistiques, à 10c. chacune. **BLUINEMFG. Coy. 5040 rue Mill, Concord Jct. Mass. U.S.A.**



1 an pour après payer 30 jours d'essai

ECREMEUSE American

Véritables nouveaux modèles, grandement améliorés. Insurpassés par quelque marque que ce soit au monde pour écrémage parfait, commodité et doux à tourner. Le bol se nettoyant promptement est une merveille au point de vue sanitaire. Ecrème le lait chaud ou froid. Ecrème clair et épais, parfaitement dans les deux cas. Sept grandeurs. Capacité de 850 au produit d'une seule vache. Expédiez d'un endroit du pays près de chez vous. Prix de la manufacture aussi bas que \$24.95, même qu'aux États-Unis.

Paiements mensuels faciles et de \$2.20 seulement. **Ecrivez pour Catalogue Gratuit** Vous renseignez parfaitement sur notre offre sensationnelle d'économie d'argent. Nos bas prix, service gratuit et nouveaux modèles. **Ecrivez aujourd'hui.** **AMERICAN SEPARATOR Co.** Boîte 129 J. Bridgeburg, Ont.

Ne portez pas de bandage



Confort parfait garanti

avec chaque appareil Brook. Nouvelle découverte. Merveilleuse. Ni ressort ni tampons nuisibles. Coussins à air automatiques. Relie et amène les parties affectées ensemble, comme vous le feriez d'un membre fracturé. Pas d'onguent ni d'emplâtre. Durable et bon marché. Afin d'en donner la preuve l'envoyons sur essai. Gare aux imitations. Cherchez la marque de commerce portant la photo et la signature de M. C. F. Brooks, qui se voient sur chaque appareil. Il n'y en a pas d'autre véritable. Renseignements complets et brochure envoyés gratuitement sous enveloppe cachetée.

BROOKS APPLIANCE CO. 323 State St. Marshall, Mich.

ARGENT A PRÊTER

Argent à prêter et à placer sur hypothèques et autres garanties, en ville et à la campagne, aux particuliers, aux fabricants et aux municipalités.

E.-BOISSEAU PICHER

NOTAIRE
Prêts et Placements
50 rue St-Pierre
Québec - Tél. 2-3200

MARQUES DE COMMERCE

En tout pays, demandez le GUIDE DE L'INVENTEUR, qui sera envoyé gratuit.

MARION & MARION

364, rue Université, - Montréal
721, rue St-Pierre, - Québec
et Washington, D. C.

Pour rire.—Un mari entre chez lui, tard dans la nuit et ivre.

—Quelle heure est-il? dit sa femme.

—Une heure.

Au même instant la pendule sonne trois coups.

—Ih! fait le pochard, on le sait qu'il est une heure, c'est pas la peine de nous le répéter trois fois.

Une Réputation Dont Nous Sommes Fiers

Les produits médicinaux International sont tenus en haute estime par des milliers de propriétaires de bétail et jouissent de leur confiance d'un océan à l'autre. Cette magnifique réputation a été gagnée par nous après des années de dur labeur, de relations honnêtes et justes, et d'efforts constants afin de toujours offrir aux gens les produits les plus fiables et les plus satisfaisants.

Depuis 39 ans nous préparons des produits médicinaux exclusivement pour le bétail—ceci, et seulement ceci a constitué notre industrie; toutes nos études, les recherches et les expériences faites par d'habiles vétérinaires, chimistes et experts en bétail ont été dirigées vers un seul but:—produire des préparations qui atteindraient absolument l'objectif auquel elles étaient destinées.

Le succès de notre entreprise et l'enviable réputation que nous nous sommes acquise, sont démontrés par le fait que dans chaque canton, municipalité et paroisse dans tout le Canada, le nom "International" est synonyme de confiance, service et intégrité.

Les préparations International sont faites avec l'idée définie d'assurer de bons résultats, et elles le font réellement. La qualité de nos produits n'est pas accidentelle, mais elle est le résultat de nos hautes visées et de nos efforts sincères.

INTERNATIONAL STOCK FOOD CO.

LIMITED
TORONTO CANADA

N.P.—Nous avons publié récemment en français une brochure des plus intéressantes et éducatives sur le bétail. Cette brochure couvre plusieurs phases des soins et de l'entretien des animaux. Une copie sera adressée avec plaisir, gratuitement, à tout cultivateur ou éleveur qui en fera la demande.